

沖縄県議会議員

あらかき

よしとよ



議会で取り上げた質問について「なぜ?」その問題を取り上げたか 「どのように」沖縄県が考えているかなどをお伝えしていきます。

ある」 発展に

る」となっています。(展に欠かせないもので

いく基盤とし

て、

での

本場のです

世界と友好を深

活力のある社会を築

必要性

9 P

いて質問

しま

が

文化芸術振興計画を策

定

0

配置

·奨励金

要性を指摘し、

事門職の職員の

いて専門的な職員

〒900-0021 沖縄県那覇市泉崎 1-2-3 沖縄県議会棟 602 号 TEL:098-866-2754 FAX:098-866-2773

において専門 術振興計画の

術振興計画の策定や実施針を尋ねました。文化芸や人材育成についての方に関して、事業の進め方に関いがありません。

詳しくは会派 ホームページへ



で積み上げら

ń

伝えられた英 々が心豊かに生 伝えられた英知 長い歴史の過程 振興条例の中に

「文化芸術は、長沖縄県文化芸術振

結晶であり、

人々が心豊かに

「沖縄県水道料金徴収条例の一部を改正する条例」

令和5年10月23日 本会議

以下の 価格 ❶料金値上げの必要性に疑 反対しました。 ります! 通りです。 ·我々自 30 水 % Ø

今回のように料金の急激なを記と、特に、沖縄の所得を示唆し、段階的な改定を示唆し、段階的な改定を示唆し、段階的な改定を示唆し、段階的な改定を示唆し、段階的な計画不 た経緯があります。しかし、 値上げは重くのしかかりまさなどを考慮すると、料金 水準の り料金値上げを回避してき あ り、これまでの努力によ 30年ぶりの料金改定で 低さや困窮世帯 の多 急激 بح 取

水事業体(那覇市や浦添市 りま反映・経営評価委員会 から料金改定の見直しや受 りました。 など市町村の水道局)から 県民に対して説明する重要 期 間延長の要請があ ŋ

主な意見はの値上げにな 0) ら各 水 道卸 3水道広域化計 ですが、それについての具体的営計画及び経営体制の整備が必 を含む水道広域化計 懸念されること。 に支障を来すことがないよう、 において、 な対応 応がなされてい 離島 8. 画 村での

画の 0)

水道供料

され10月より上水道の卸価や 政側の与党多数(24対23)で と反対をいたしましたが、エ

要経給み島

民生活には非常に大きな影響が出され10月より上水道の卸価格が約され10月より上水道の卸価格が約改側の与党多数(24対23)で可決政側の与党多数(24対23)で可決

て ま

14 し

な た。

いこと

いない状況です。「今ではない」して実質賃金の上昇が追いついてす。しかし、現在は物価上昇に対老朽化への対応などは理解できま

て対

その

が適

し花

心などは理

できま

待遇についても言及し、27代にわ4企業局のトップの待遇や職員の な慣例を変えることができるとし知事や議会が変われば、このようたる慣例に疑問を呈しています。 ています。

て

開催し、

界が、

いり組み

や計

画が

不

?確であるこ

な

心激な経営状況の悪化や送水管によい、昨今の資材高、資源高によいこれまで30年間料金が据え置 のり か

高校生の勉強会の講師として招かいさせるために予算も付託していいさの内容でした。私もは代の意見を聴取して、施策に反世代の意見を聴取して、施策に反せの設立していただきたい。若い れたこともあり、 若い世代の意見を県政 反映させることにつ の高 が市へ陳情が校生より県 趣旨は若者議会というもの 生より県議会と県内何か 非常に有意義であ が出されてお 彼らの意見を 元を招 を 和 も ŋ

を ま

してお

ŋ

今後もこのよ

検討継続と実行して

よう要望

欲を高める良い経験にな会は学生たちの関心と政

ような政策なると期待なると期待を、若者議

な検討を評価しながらも

企画部1

長

0)

答に

対

L

した。

ついて検討していく考えを参考に、このような取

を示し

ついて検討していく考えを示しまを参考に、このような取り組みにミーティングなど県内外での事例

を説明しました。さらに、

タウン

欲を高めることを目指している旨者の社会や政治への関心や参加意聴取し、施策に反映することで若

ありました。 材育成に取り組んでいると答弁 化芸術に触れる機会を提供し、 やシンポジウムへの参加 的な知識が十分でな した。現状の県の職 した。現状の県の職 員育成方法では専門 規職員 化芸術 の不足によるに芸術専門の正

必要だと伝えましのある職員の採用が限界があり、専門性 奨励金を支給し練習 また、 この時間 県独自で 、成果の

ことで、 を出せるようになれ もあることから奨励金制 国事業で海外への 若手が経験を積み、

・業を推進していることを説明。、外部の専門性を活用しながら

の職員に対し

ては

セ

0)

行いました。や専門職員の 県内には文化芸術関連の勤務先 常に大事だと思っています。 様々にありますので人材の流動 仕組みを分かり、カウンターパ験した方々が県職員として行政 たしました。 きないことからその改善も要望 んどであり、 の文化振興会も非常勤職員がほ もできるとお伝えしました。 つなぎ役となるということが、 トとして民間の文化芸術関係者 ネジメント 一つで、 県の文化行政の外郭団 ノウハウの蓄積が 県立芸大でアー 育成に関する提案を 知識を学び現場を は団そ動先沖、者パの経 と体の性が縄非の一の経 ŀ で

置や奨励な する取り組みを行って 取り組みを行っていることを文化芸術活動の持続発展に資が外部の専門性を活用しつ A励金制: 他県の事例を参考にして た。また、専門職員の 度の検討に について言口職員の配

います。

度には1億4千万円積み立てられてい年、県の決算剰余金の3%、令和4年を振興する財源としての基金設置。毎世する案を提案。長野県での文化芸術し、県内で何か所かに分けて職員を配 常勤で5人ほど採用という情の専門家としてアートマネジ専門職員を正職員としての採 て表明したことで、... 貴の重要性や奨励制 術振興に対する真剣 中長期的な取組に対して安定的な財源程度、基金に積み立てることによって、ることから、文化的活動のために一定度には1億4千万円積み立てられてい 保可能性調査等委託事業」 を確保できることも提案して 文化芸術の振興にかかる多様な財源確 たことで、令和6年度予算に性や奨励制度の必要性につい対する真剣な関心と、専門職 から、

デジャーを非 の文化芸術

選では

投票できたけれども、市議

知的障障害を持つお子さんが市長長選挙および豊見城市議選挙で、況を尋ねました。前回の豊見城市

報も提供

障害のある選挙人に対する投票たのがきっかけです。

を受けたと保護者から報告を受け選では断られたという異なる対応

が新設され

Ł, を受 見を聴取し する の意 にお す。 じて 44

映す 若者の意 里 性 いて若者 る取り その陳情 組反

いて質問しました。 中学生議会や高校 若者からの意見 生議会を や要望を

組みを行っていることを説明しま資料の提供など、県としての取り対する投票支援に関する研修会やた。しかし、障害のある選挙人に した。今後も情報収集しながら議 詳細な把握が難しいと述べまししたところ、事例はあったものの関連する選挙管理委員会に確認 会を通して確認していきます。

撮影者 新垣淑豊

族にとって、その一票は重要であると指摘しました。また、各地域の選挙管理委員会が障害者の投票に関する事例や対応について報告を行っているかどうかについて報告を行っているかどうかについて報告

備などが行われていると述べましれ、スロープの設置や点字器の準所の制度を説明。投票所における票の制度を説明。投票所における票の制度を説明。投票所における 子供の将来を考えて投票に臨む家することの重要性を強調し、特に、 のある選挙人が円滑に投票

障害者に 選挙投票に

令和5年6月27日

一般質問

縄県

が文化芸

障害者の選挙投票に関する状和5年6月定例会の一般質問 令和5年6月2日

つは知事、 この二つの条例、一つは知事と副 関する条例の一部を改正する条例」について 給与の特例に関する条例 るというものです。 及び沖縄県特別職の秘書の給与及び旅費に 沖縄県知事等の給与及び旅費に関する条例 沖縄県知事及び副知事の は知事、副知事のボーナスを上の給与を一時的に下げて、もう 別職の秘書の給与及び旅費に関する び旅費に関する条例及び沖縄県特 の都道府県知事や県の一般職員との 条例の一部を改正する条例」は、 そして「沖縄県知事等の給与及 と合わせて

令和5年12月22日 本会議 議案採決

じた18万4500円、 までの3ヶ月間、知事及び副知事の給令和6年1月1日から同年3月31日 7000円の減額となっており、 与を減額支給するためです。 に対する県民の信頼を損ねたことで、 5000万円もの影響を与え、公務 例に関する条例」は、不適正な会計 知事については給与月額に15%を乗 給与月額に10%を乗じた9万 理の事案等が重ねて発生し、 沖縄県知事及び副知事の給与の特 副知事について 7 億

手当、ボーナスを年間 3・15月

した。知事等の常勤の特別職の期末

25月分に引き上げることであり 分の0・1月分を引き上げて3・

知事は、14万7600円。

差をなくすために知事等及び特別

き上げる条例改正の提案がされま 職の秘書の期末手当の支給割合を引

月の合計では113万5500円で

そして副知事は、

1人当たり11万

6400円が増額になります。

会計事案の総額は、7億50

この数年における沖縄県の不適正

他 ガソリンの高騰、 りません。 なワシントン駐在所の8億円、 敗訴の責任を取ることもない。万円余りの県民の税金を使い、



らない中で知事のボーナスを引き上 あり、県民所得や実質賃金は上が あります。県民は、電気料金の高騰、 時期を見直してほしいという要請が 各市町村からは反対の要請、そして 引上げも議案に提出されました。 |役の給与削減で見合うものではあ 加えて水道料金の3割 物価の高騰なども 知事

個別避難計画を立てて福祉

日に公布さ

古の裁判闘争でも2億40 無駄 全て

はないでしょうか。 げることに県民は納得できないので から地域への開放がなされて、 施設があり、 りしやすい環境が災害時には活かさ ても利用されています。施設は普段 する石川県の社会福祉法人佛子園を 者や障害者、子供、働く世代が共存 れており、重要であるとお伝えしま 市町村説明会を通じて改善が促され 題が指摘され、県医師会との連携 避難所の設備体制や医療的ケアの課 たことが述べられました。 災害時に有効な施設として、高齢 現在の能登地震の被災地にも

避難所や入浴施設とし

ても言及いたしました。

いること、過去の台風災害を受けて、 難所等へ避難させる対応が行われて いるかを確認しました。 応に関し、どのような計画がされ 任民や高齢者、 市町村が避難合同支援者名簿を作 災害時に必要な医療を必要とする

に倣ったイベントを実施、正殿完成 し琉球王国時代に行われた木びき式 時には記念イベントが必要と認識さ に併せまして、 4年の正殿復元工事の起工式 地域 団体等と連

されており、観光庁のオーバーツー

辺道路の分散駐車場との連携が検討 告され、将来の渋滞対策として、

リズム未然防止抑制による持続可能

な 観光推進事業へのエントリー

行っている旨の答

れており、

具体

的

平成19年、首里 がなされました。

れる国の慶事が実に綾門大綱と呼ば な内容は関係機関 施されていたこと す。琉球王国時代 と協議中でありま 負提案の内容も含 を進めていくこと め、これから検討 な実施内容は、 しており、具体 については承知を になりました。

首里城周辺の

交通問題と沖縄神社、

綾門大綱について

催されました。 解、大綱引きが開 綾門大道で綾門大

成19年の前が明治

31年で、当時は

09年の間を挟

令和6年2月28日

ということで、 月22日に令和5年 周辺の施設整備 2

の方々が、交通混雑で困っていました。

首里城は、焼失する前は周辺の住民

の前のようになるのではという懸念の **令和8年の正殿再建に伴い、また火災**

がでしょうか。地

催することはい

か

して旗を振って開 の完成に伴い県と の綾門大綱を正殿

うことでした。こ

んで行われたとい

域との連携が必要です。

予算立ても

の沖縄特定事業推進費において、

よって事業が進んでいくと思っていれています。国からの予算確保に収蔵施設整備事業の交付が決定をさ国宝琉球国王尚家関係資料等展示・

ていただきました。

ありますので、

その確認をさせ

として、大型観光バスの予約制が試

渋滞が改善されていることが報

ていただきたいと提案しました。 して、首里城正殿完成のお祝いをし やる必要があると思っており、検討 併せて、令和6年度からしっかりと

首里城周辺の交通混雑に対する対策

ますが、施設整備が完了後の管理に **整をされているのか伺いました。** いて県と那覇市は今どのように調

上、詳細について決定することにな ても那覇市を含め関係機関と調整 験学習施設として 整備、那覇市 県営公園における都市公園施設の体 ら組んでいますので、管理につ 振興特定推進事業費を活用すべく **|宝の関係資料を展示するために沖** 中城御殿は、県が県営公園として が、

ではないでしょうか。今この首里城縄神社の役割も非常に大きかったの 伊東忠太博士のおかげで、首里城解 れる予定でしたが、鎌倉芳太郎氏と を令和の再建をしながら歴史を紡 首里城の再建ができたと言われてお や写真などの様々な資料のおかげで す。鎌倉芳太郎氏が残したスケッチ 体の難を逃れました。その後に神社 なり何かの手段で行うべきではな 縄神社があったということを、 でいく中で、歴史の一環として、 ります。首里城の再建に関して、 仏閣ということで国宝指定されま 首里城は、廃藩置県後に解体をさ 沖 び宗神い

の対応につい

ける船舶を活 供体制の整備 災害時等に した医療提

る法律が、 和3年6月 の推進に関す 令

障害者などの避難対

策定する整備推進計画から課題につ 後のスケジュールとして国のほうで なっている旨を説明。 絶された地域、それから離島等にお で、今年の6月までに施行期日と 向を見ていると答弁があ いて示される旨、現在は 討等が行われているということ、 いること、現在その内容 いて医療を提供する形を想定されて 最後に国の動向を見守るのではな 公布後3年以内に施 りました。 その国の動 に陸路が途 行されるの について検 今

ローチの必要性を強調し、 言及し、知事会や政府との連携を強 た。玉城知事も病院船機能の検討に 化する姿勢を示しました。 して積極的な発言と提案を求めまし 沖縄県の提案や積極的なアプ 知事に対

※写真は社会福祉法人佛子園での研修の

でしょうか

にあり、 検討する必要があると考えていま 経緯や関係法令等を確認。 縄神社に関する史実を周 されています。首里城公園内で、沖 する記述があるというと と、首里城正殿を沖縄神社で拝殿と は焼失し、戦後は那覇市 と、かつて境内地は、 書に添付されている書類 書等を交付されています。 ら宗教法人を設立するた あるほか、周知の在り方に につきまして、 ております。 に施設を設け、 を経て認証することを決 が、県に提出され法令に 縄神社は昭和48年に 昭和19年に戦災 過去の文献 祭祀を続い 同神社が設置された 首 についても する必要が 里城の一角 定し、認証 基づく審査 めの申請書 知すること けるとなっ 自里鳥堀町 ころは認識 により神社 によります によります その申請

意見交換を行い、周知の いての検討をしていきた 県と関係機関と連携を図りながら 在り方につ いと考えて

ふるさと納税と部活の派遣費について

プ支援などに活用されていると説 承、子供の貧困対策、スタートアッさと納税は、主に歴史や文化の継 れております。一方、企業版ふる美ら島ゆいまーる寄附金に活用さ ナウイルス感染症対策支援寄附金、 城歴史文化継承寄附金、新型コロー 人のふるさと納税は、首里 て所属していた青年会議所から、ふるさ※文教厚生委員会においても、私がかつ ている旨が答弁なされました。物品寄附の受け入れ検討を行 明がなされました。 令和5年10月6日 一般質問 いる金額と、並こ書ト、るはずが、県外に流出して本来は沖縄県に納付され 額について個人または企業 るさと納税での市町村間の 金額移動についてを質問 し、ふるさと納税での市町村間の を額移動についてを質問 と納税がCSR活動に繋 がる可能性、航空会社や大 がる可能性、航空会社や大 があるさと納税の物品寄附 がなされ、県外の沖縄関連企業 た、県外の沖縄関連企業 た。 行うよう要望しました。 沖縄県に納付されている金 けての 検討がなされて

決を求める陳情が上がり、この件についウンディング実施による派遣費問題の解 ては実施に向 と納税の活用とガバメントクラウドファ